

2. Châbons au fil du temps

Les commerces

Jusqu'au milieu du XX^e siècle, si l'agriculture est le moteur de la vie économique locale, Châbons compte également de nombreux artisans et commerçants sur son territoire. Ces derniers bénéficient de la position idéale de la commune proche de plusieurs axes de communication, dont le chemin de fer à partir des années 1860, mais aussi de son importante population.

Les activités artisanales et commerciales sont principalement installées au hameau de La Maison Rouge et au bord de la Route Départementale qui traverse le bourg. De très nombreuses professions sont représentées : épiciers, cafetiers, menuisiers, boulangers, charpentiers, charrons, galochers... et des hôteliers. Si bien qu'à l'époque, les habitants trouvent presque tout ce dont ils ont besoin près de chez eux.



La Poste

Depuis le début du XIX^e siècle, les municipalités successives de Châbons réclament régulièrement aux autorités supérieures des mesures pour améliorer le service postal sur le territoire communal.

En 1866, les efforts des élus sont enfin récompensés avec l'installation d'une boîte aux lettres mobile à la gare, puis vers 1867-1868, avec la création du premier bureau de poste aménagé dans la maison Guillermin au hameau de Maison Rouge. Les activités sont transférées quelques années après dans un autre bâtiment Route de Grenoble, en face de la bascule.

En 1993, un nouvel édifice est inauguré vers le quartier de la Maison Rouge pour remplacer l'ancien devenu inadapté. Il fonctionne jusqu'au début des années 2010. À partir de 2014, il est remplacé par une agence postale située en mairie. Les anciens locaux sont alors agrandis et transformés en salle communale polyvalente : la salle Post'Halles.

